

# FINANCES

## LES RAISONS SPECIALES QUI NOUS DONNENT COURAGE ET CONFIANCE EN L'AVENIR DU CANADA

Le Canada—comme tout autre pays au monde—passe par une période de conditions financières et industrielles tâtonnantes. Mais le Canada a des raisons très spéciales de faire face à ces conditions avec courage et confiance.

Pendant la guerre, maints problèmes difficiles ont été résolus. Les intérêts commerciaux et financiers ainsi que les banquiers ont fait des affaires personnelles brillantes. Les conditions spéciales qui militent en faveur du Canada, à présent, devraient résulter dans le fait que tout homme d'affaires peut avoir une grande confiance dans les perspectives du Dominion. Il y a trois points spéciaux qui font du Canada un pays presque favorisé. Premièrement—Le Canada est actuellement à la veille de moissonner la plus abondante récolte que le pays ait jamais produite. Les hommes qui ont leurs représentants dans les champs des trois provinces de l'Ouest estiment que la récolte se chiffrera de 250,000,000 à 300,000,000 de boisseaux. De ce total, plus des deux tiers seront expédiés en-dehors du Canada et le reste demeurera au pays. Tout danger pour la récolte est bien passé. Avec un marché ouvert, les prix, évidemment, sont sujets à fluctuations, mais toutes les indications actuelles du marché font présumer que le fermier recevra un bon prix pour sa production.

Au prix d'environ \$2.25 le boisseau, cela signifie que le Canada obtiendra de \$550,000,000 à \$600,000,000 pour sa récolte de blé. C'est une richesse nouvellement créée qui est produite du sol du pays et la plus grande partie du revenu qui en découlera viendra des pays étrangers au Canada.

Paralle condition est sujette à avoir son effet, en stimulant les affaires dans tout l'Ouest du Canada, et par le fait même, ajoutera matériellement au pouvoir d'achat des gens. Dans le cours naturel des événements ceci peut jouer un rôle important dans l'activité des usines du pays.

Secondement:—Le Canada reçoit actuellement une bonne catégorie d'immigration et les rapports récents indiquent qu'il y aura une forte augmentation dans le volume d'immigration de ce pays au cours des prochaines années. Contrairement aux mouvements précédents, les nouveaux arrivants apportent avec eux un bon montant de capital et sont bien munis pour s'établir dans les différentes parties du pays. La plupart de cette immigration, d'ailleurs, va dans l'Ouest du Canada, mais une bonne partie également cherche sa voie dans l'Ontario, le Québec et les Provinces Maritimes.

L'immigration des Iles Britanniques est particulièrement prometteuse et nombre de ces hommes sont des

fermiers capables et expérimentés. La plupart d'entre eux attendront l'automne avant de faire venir leurs familles, afin d'avoir une meilleure connaissance de la situation canadienne. En outre, la campagne de l'Ouest reçoit un grand nombre de fermiers américains bons à tout faire. Ces gens arrivent complètement équipés pour assurer le développement de leurs fermes et la plupart d'entre eux sont en position d'obtenir une récolte la première année. Les conditions auxquelles ils ont à faire face sont similaires à celles existant dans le pays d'où ils viennent et ceci implique qu'ils n'ont guère à attendre pour se trouver acclimater. Ces immigrants sont également bien pourvus de capital, et à ce point de vue, ne sont en aucune manière un fardeau pour le pays.

Troisièmement:—Le Canada obtient ses finances sous meilleure forme. Il n'y a plus d'emprunts flottants dans le pays. Les revenus des taxes sont plus élevés même qu'il n'était anticipé et à bref délai le Gouvernement devrait être en mesure de réduire graduellement la dette du pays. Les banques du pays ne furent jamais en plus forte position pour résoudre les problèmes qui peuvent surgir.

Dans le monde extérieur les conditions ne sont pas rétablies et sont naturellement difficiles à juger. Ici, au Canada, encore que nous devions être précautionneux, il devrait y avoir de la part des manufacturiers et des commerçants en général un sentiment de confiance en l'avenir et tous devraient être animés de courage dans la poursuite de leurs travaux. La mesure dans laquelle cette politique sera suivie déterminera la mesure de prospérité dont notre pays jouira au cours des deux prochaines années.

## NOS HOMMES D'AFFAIRES ET DE FINANCE

Sir Hormisdas Laporte présidait l'heureuse assemblée des actionnaires de la Banque Provinciale du Canada où l'état soumis des opérations de l'année prouvait être le meilleur jamais présenté par la Banque. Non seulement les profits, les dépôts et l'actif sont plus élevés qu'en aucun temps dans l'histoire de la banque, mais le rapport des extensions des affaires de la banque fournit toute promesse de développements encore plus grands, dans l'avenir.

Les actionnaires de la banque se montrèrent fort satisfaits que durant l'année le taux du dividende sur le stock fut substantiellement augmenté.

Sir Hormisdas Laporte, en outre d'occuper la position de président de la Banque Provinciale, est président de la maison d'épicerie en gros Laporte, Martin, Limitée. Il est aussi directeur du Crédit Foncier Franco-Canadien; directeur de la Société d'Administration Générale; directeur de la compagnie d'assurance-vie "La Sauvegarde" et un des administrateurs de l'Université Laval.

Sir Lomer Gouin, ancien premier ministre de la pro-